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Введение 

     Перед вами пособие по развитию навыков чтения на английском языке. 

Оно состоит из: 

 Теоретической части, 

 Практической части, 

 Интерактивных упражнений, 

В Теоретической части сборника вы ознакомитесь с алфавитом, основными 

правилами чтения и исключениями. 

В Практической части предлагаются разнообразные упражнения, 

направленные на отработку техники произношения звуков и чтения. Они 

представлены в игровой форме, что способствует лучшему усвоению 

информации и материала. 

Кроме того, наш сборник будет интересен детям и интерактивными 

заданиями. Для их выполнения учащемуся необходимо наличие 

персонального компьютера или сотового телефона с выходом в Интернет. В 

конце каждого урока вы найдете ссылку/ QR-код, перейдя по которому 

ребенок сможет проверить свои знания по изученному материалу. 

Внимательно выполняйте задания, и у вас разовьются устойчивые навыки 

чтения на иностранном языке.  

Удачи! 

  



 



 

 

 

 

 



В b 

Пропишите: 

  

[b] - звонкий звук, соответствующий русскому [б] в слове брат.  

    bag                 bat                bed 

                                                                        

 

P p 

Пропишите: 

  

Занятие 1 



[p] - глухой звук, соответствующий русскому [п] в слове перо, но 

произносится с придыханием. 

pencil                pet                      pen

                                                           

Задание 1. Перед тобой слова, оканчивающиеся на [b] и 

[p]. Подчеркни красным цветом звонкий звук, а синим – 

глухой. 

lib  

lip 

pub 

pup 

rib 

rip 

bub 

bump 

Задание 2. Раскрась картинки. 

 

 

  



 

 

D d 

Пропишите: 

 

[d] - звонкий звук, похожий на русский [д] в слове дом, но 

энергичнее, «острее».  

 dog                    doll                     dress 

                   

T t 

Пропишите: 

 

Занятие 2 



 [t] - глухой звук, соответствующий русскому [т] в слове термос, 

но произносится с придыханием. 

   tin                   toy                  tree 

                

Задание 1.  Найди и обведи в круг уже знакомые тебе 

буквы.

 

d o g q 

o u t r 

l p i e 

l y a b 
 

Задание 2. Раскрась картинку. 

                  



 

V v 

Пропишите: 

 

[v] - звонкий звук, соответствующий русскому [в] в слове воск, но 

более энергичный.  

vase                     love                    van   

                        

F f 

Пропишите: 

 

 

Занятие 3 



[f] - глухой звук, соответствующий русскому [ф] в слове финик, 

но более энергичный.  

face                  frog                    food  

                     

 

W w 

 

[w] - звук, похожий на очень быстро произносимый русский [уэ] в 

слове Уэльс; при этом губы нужно округлить и выдвинуть вперёд, а 

затем энергично раздвинуть.  

winter               water                  wall 

                  

 

Задание 1. Распредели слова по столбикам в зависимости от 

звука выделенной буквы. 

Field, vocation, very, wine, love, life, live, 

waterfall, wonderful, wood. 



[v] [f] [w] 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

Задание 2. Зачеркни лишнее слово. Слова отличаются 

звуками выделенных букв. 

1) Differ, before, forest, move. 

2) Valley, variant, always, leave. 

3) Water, wave, leaf, twenty. 

 

 Задание 3. Выполни интерактивное упражнение. Перейди 

по ссылке на сайт с заданием. Сохрани результат и покажи 

учителю. 

http://vneuroka.ru/novyj-krossvord/13-166694084410225/ 

                  

https://vneuroka.ru/novyj-krossvord/13-166694084410225/


 

Z z 

Пропишите: 

 

[z] - звонкий звук, соответствующий русскому [з] в слове зима, 

но более энергичный; при произнесении кончик языка поднят к 

альвеолам.  

        zoo                     zip                zero  

                       

S s

Пропишите: 

 

Занятие 4 



[s] - глухой звук, соответствующий русскому [с] в слове сила, но 

более энергичный; при произнесении кончик языка поднят к 

альвеолам.  

      snake                    sweet               snow  

                       

Задание 1. Распределите слова в группах по столбикам в 

зависимости от звука. 

Buzz, bus, sea, zebra, mouse, sun, song, zoo. 

[s] [z] 

 

 

 

 

 

 

Задание 2. Послушай, как звонко произносит звук [z] 

Стивен Кертис Чапман в песне “His Eyes”.  

His eyes are always upon us; His eyes never close in sleep. And no matter where 

you go, You will always be in His eyes, in His eyes. 

Задание 3. Раскрась картинки. 

                                                          

 



 

J j 

Пропишите: 

 

[dʒ] - звук, похожий на [дж] в русском заимствованном слове 

джинсы, но энергичнее и мягче. Нельзя произносить отдельно [d] и 

[ʒ]. 

    jam                  jacket              jeans 

                                                          

K k

Пропишите: 

Занятие 5 



 [k] - глухой звук, соответствующий русскому [к] в слове крот, но 

произносится энергичнее и с придыханием.  

     kitten             kid                  koala 

             

Задание 1. Перед тобой слова, оканчивающиеся на [ʤ] и 

[k]. Подчеркни красным цветом звонкий звук, а синим – 

глухой.

kite 

joke 

key 

kiwi 

 

jacket 

January 

July 

kettle 

 Задание 2. Выполни интерактивное упражнение. Перейди 

по ссылке на сайт с заданием. Сохрани результат и покажи 

учителю. 

https://learningapps.org/watch?v=p5f5mmtwk22 

                   

 

https://vk.com/away.php?to=https%3A%2F%2Flearningapps.org%2Fwatch%3Fv%3Dp5f5mmtwk22&cc_key=


 

C c 

Пропишите: 

 

 

C [s] – mice, ice, face, fancy, city. 

C [k] – cat, cow, cake, cry, cook. 

G g 

 

Слова-исключения, в которых «g» читается как [г]: anger, begin, forget, 

forgive, geese, get, gift, girl, give, hunger, target, tiger, together. 

 

G [d ʒ] – age, agent, page, orange, gym. 

Занятие 6 



G [g] – pig, bag, leg, big, fog. 

Задание 1. Распределите слова в группах по столбикам в 

зависимости от звука буквы C. 

Call, cell, space, cinema, center, come, clone. 

[s] [k] 

 

 

 

 

 

 

Задание 2. Подчеркни красным цветом звук [d ʒ], а синим 

цветом звук [g]. 

general 

gin 

strong 

pag 

gypsy 

gale 

Задание 3. Раскрась ячейки с буквами C и G. 

 



 

 

A a 

Пропишите: 

 

 

Открытый слог – слог, который оканчивается на 

нечитаемую гласную. Например, late [leit]. 

Закрытый слог – слог, который оканчивается на 

одну или несколько согласных. Например, cat 

[kæt]. 

 

 Обратите внимание на то, что буква Е в конце слова 

не читается (поэтому она и называется «немой»), а 

только указывает на открытый тип слога.  

 

 

Открытый слог Закрытый слог 

В открытом слоге гласная буква A 

произносится как [eɪ].  

snake [sneɪk]  

lake [leɪk]  

plane [pleɪn]  

plate [pleɪt]  

В закрытом слоге гласная буква А 

читается как звук [æ]. 

fat [fæt] 

hat [hæt] 

bat [bæt] 
man [mæn] 

 

Занятие 7 



Задание 1. Распредели слова в зависимости от типа слога 

буквы А. Пользуйся правилами урока. 

Ham, ban, date, skate, man, pan, fade, save, damp, can. 

[ei] [æ] 

 

 

 

 

 

Задание 2. Прочитай скороговорку на закрытый тип слога. 

 

A black cat sat on a mat. 

 
 

 

 Задание 3. Выполни интерактивное упражнение. Перейди 

по ссылке на сайт с заданием. Сохрани результат и 

покажи учителю. 

 

https://learningapps.org/watch?v=pkdtj63h522 

 

 

 



 

 

E e 

Пропишите: 

 

 

Открытый слог – слог, который оканчивается на 

нечитаемую гласную. Например, we [wi:]. 

Закрытый слог – слог, который оканчивается на 

одну или несколько согласных. Например, pet 

[pet].  

 

Открытый слог Закрытый слог 

В открытом слоге гласная буква E 

произносится как долгий звук [iː].  

be [biː]  

Pete [piːt]  
Me [mi:] 

*Tree [tri:] 

В закрытом слоге гласная буква E 

читается как краткий звук [e].  

pen [pen]  

red [red]  

bed [bed]  

egg [eg]  
 

 Если в слове рядом стоят две гласные буквы Е или 

сочетание букв E и A то такие сочетания ЕЕ, EA 

будут читаться как долгий звук [iː]. Например, bee 

[biː],  sea [siː]. НО  существуют слова исключения, 

в которых сочетание EA передает звук [e] или [ei]. 

head [hed], weather [ˈweðər], health [helθ],  wealth [welθ], 

great [ɡreɪt], break [breɪk], steak [steɪk].  

Занятие 8 



Задание 1. Распредели слова в зависимости от типа слога 

буквы Е. Пользуйся правилами урока. 

He, she, ten, wet, desk, free, red, see, Hen, web, men. 

[i:] [e] 

 

 

 

 

 

 

Задание 2. Раскрась картинку. 

 

 

 

Задание 3. Прочитай скороговорку на закрытый и открытый 

тип слога. 

Pete fed Ted a bed, and Ted fed Pete a bed. 

 

 

 



 

 

I i 

Пропишите: 

 
 

Y y 

Пропишите: 

 

 

Открытый слог – слог, который оканчивается на 

нечитаемую гласную. Например, bike [baik] и fly 

[flai]. 

Закрытый слог – слог, который оканчивается на 

одну или несколько согласных. Например, milk 

[milk] и lady [leidi].  

 

 

Занятие 9 



 Буквы I и Y в алфавите читаются по-разному, а в 

словах с открытым и закрытым слогом дают одинаковые 

звуки. 

 У гласной буквы Y есть свои особенности чтения. В 
начале слова перед гласной буква Y даёт звук [j]. 

Вот примеры таких слов: yard [jɑːd] – двор, year 

[jɪə] – год, yes [jes] – да. 

  

Открытый слог Закрытый слог 

В открытом слоге буквы I и Y 

читаются как звук [aɪ]. 

kite [kaɪt]  

five [faɪv]  

sky [skaɪ]  
fly [flai] 

В закрытом слоге буквы I и Y 

читаются как краткий звук [ɪ]. 

milk [mɪlk]  

teddy [tedi] 

pin [pɪn]  

baby [beibi]  
 

 

Задание 1. Соедини точки так, чтобы получились буквы 

урока. 

 

                    

 

Задание 2. Прочитай небольшой текст. Выделенные слова 

распредели в таблицу в зависимости от типа слога 

(закрытый и открытый). 



                  

I am Ann. My pet is a cat. My cat is red. I like my pet 

and it likes me. 

 

Звуки [ai] [i] Звук [e] 

 

 

 

 

 

Задание 3. Напиши слова прописными буквами. 

1. BABY – ________ 

2. KID – ________ 

3. CITY – ________ 

4. KITY – ________ 

5. SIDE – ________ 

А теперь напиши слова заглавными буквами. 

1. site - _______ 

2. pig - _______ 

3. katy - _______ 

4. sweety - _______ 

5. ice - ______ 

 

Задание 4. Обведи все знакомые буквы. 

n e y f r w j h 

k c j i t d s e 

b m d a o v i j 

p x u o g f e q 

z a h q x m k z 

 

 



 

 

M m 

Пропишите: 

 

[m] - звук, похожий на русский [м] в слове мир, но более 

энергичный; при его произнесении нужно плотнее смыкать губы. 

           man                  moon             mouse 

         

N n 

Пропишите: 

 

Занятие 10 



[n] - звук, похожий на русский [н] в слове нос, но при его 

произнесении кончик языка прикасается к альвеолам, а мягкое нёбо 

опущено, и воздух проходит через нос. 

    nose                  nail              novel 

                                          

L l 

Пропишите: 

 

[l] - звук, похожий на русский [л] в слове лиса, но нужно, чтобы 

кончик языка прикасался к альвеолам. 
            lion                 lake              lady 

                      

 

 



Задание 1. Обведи букву m и подчеркни букву n. Напиши, 

сколько букв встретилось тебе в этом задании. 

m n m n n m n n m m m n m n m m n m n m    

Количество: m-> ___, n-> ___. 

Задание 2. Раскрась картинки.  

                                                      

 

 

 

 

Задание 3. Прочти словосочетания. Сколько букв n ты 

нашел? Ответ напиши в рамочке. 

Nine nails; a nice cat; a big nose; my name; a big neck; 

a nice nib; a big nit; I am nineteen.  

 

Задание 4. Прочти словосочетания. Подчеркни букву m в 

каждом из них.  

A map; my cat; my family; meat and milk; my meal; a big 

man; a magic pen.  



 

 

H h 

Пропишите: 

 

[h] - звук, напоминающий русский [х] как в слове хаос, но почти 

бесшумный (чуть слышный выдох), для чего важно не прижимать 

язык к нёбу. 

           hair              hand              hospital 

                                         

 

Эта буква читается только в случае, если после нее идет 

гласная буква. Во всех остальных случаях она немая. 

Есть слова-исключения, в которых буква H стоит в 

начале, но она не читается: heir, hour, honor, honest. 

 

 

 

 

Занятие 11 



X x 

Пропишите: 

 

[x] - читается в основном как «кс», но иногда – более звонко, как 

«гз». Это зависит от того, какая гласная следует за этой буквой. 

          fox               six                  taxi 

                                            

 

Как читается буква Хх? 

 

 

 

Читается как [gz] если стоит между 

двумя гласными перед ударной 

гласной. 

Во всех остальных случаях 

читается как [ks]. 

Box - [boks] - коробка 

Example - [ig'zɑ:mpl] - пример 
 

Задание 1. Распредели слова по столбикам в зависимости от 

того, читается буква h или нет.  

Have, held, happy, why, hour, heir, honor, hear. 

H читается Н не читается 

 

 

 



 

Задание 2. Подчеркни красным цветом звук [gz], а синим 

цветом звук [ks].  

Xenomania, xerox, fox, example, box, mix, excitement.  

 

Задание 3. Помоги белочкам найти выход из лабиринта.  

 

 

Задание 4. Прочитай предложения и слова, обведи букву h. 

Hello; hat; hammer; help; he is honest; he is happy.  

 

Задание 5. Прочитай текст. 

A fox have a hat. I have a box. A fox is in my box. 

 



 

 

U u 

 
Открытый слог – слог, который оканчивается на 

нечитаемую гласную. Например, mute [mju:t]. 

Закрытый слог – слог, который оканчивается на 

одну или несколько согласных. Например, gun 

[gʌn].  

Открытый слог Закрытый слог 

В открытом слоге гласная буква U 

произносится как долгий звук [juː].  
use [ju:z] 

fuse [fju:z] 

muse [mu:z] 

cute [kju:t] 

В закрытом слоге гласная буква U 

читается как краткий звук [ʌ].  

but [bʌt]  

dull [dʌl] 

us [ʌs]  

ugly [ʌgli]  
 

Задание 1. Прочитайте слова с буквой U. Какой тип слога 

представлен во всех этих словах? Ответ напиши в рамочке. 

up  

but  

nut  

luck  

lump  

pub  

hut  

club  

tub  

tun  

cup 

punk

Занятие 12 



Q q 

 

 

Буква Q всегда встречается в словах вместе с 

буквой U и образует буквосочетание qu — [kw]. 

 

Задание 2. Прочитайте английские слова с буквой Q. 

quill [kwɪl] 

quilt [kwɪlt] 

quiz [kwɪz] 

quiet [‘kwaɪət] 

quick [‘kwɪk] 

quit [kwit] 

 

Задание 3. Перед тобой слова с буквой U. Распредели их по 

столбикам в зависимости от звука. 

Up, but, quiz, nut, use, luck, fuse, muse, cute, lump, 

pub, mute.  

[ju:] [kw] [ʌ] 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

Задание 4. Прочитай предложения и слова, в которых 

встречаются буквы u и q. 

An umbrella is under a table; Upset lady is in a park; 

Queen; bus; quite; quill; quality; up; under; sun. 



 

O o 

 
ПРАВИЛА ЧТЕНИЯ 

Открытый слог – слог, который оканчивается на 

нечитаемую гласную. Например, go [gou]. 

Закрытый слог – слог, который оканчивается на 

одну или несколько согласных. Например, dog 

[dɔg].  

 

Открытый слог Закрытый слог 

В открытом слоге гласная буква O 

произносится как долгий звук [ou].  
sole [soul] 

stole [stoul] 

hope [houp] 

close [klouz] 

В закрытом слоге гласная буква O 

читается как краткий звук [ɔ].  

clock [klɔk]  

odd [ɔd]  

off [ɔf]  

fog [fɔg] 

 

 Английское сочетание букв ou, ow передает звук 

[au]. Например, house [haʊs], town [taʊn]. НО  

сущесвуют исключения, такие как four [f ɔ:]. 

 Английское буквосочетание oo передает звук [uː]. 

Например, food [fuːd], pool [puːl]. 

 

 

Занятие 13 



R r 

 

[r] - звук, при произнесении которого поднятым кончиком языка 

нужно касаться средней части нёба, выше альвеол; язык не 

вибрирует. 

    mirror                car                 arm 

                 

ПРАВИЛА ЧТЕНИЯ 

 Удвоенная буква rr звучит как одиночный звук [r], а 

гласная перед ним читается по обычному правилу 

закрытого слога. Например, cherry [ˈtʃer.i], mirror 

[ˈmɪrə]. 

 R не читается на конце слова, перед нечитаемой e, 

перед согласным звуком. Например, car [kɑː], more 

[mɔː], hard [hɑːd]. 

 Если первое слово имеет конечную r, а последующее 

начинается с гласной, то при чтении они обычно 

соединяются звуком [r]. Например, your eye [jɔːr 

aɪz], for a test [fɔːr a test]. 

Задание 1. Прочитайте слова с буквами R и O. Подчеркните 

слова, в которых буква R не читается. 

confer 

four 

cherry 

red 

more 

worker 



Задание 2. Прочитайте скороговорку. Выпишите в рамочку 

слова с буквами R и O. Объясните правила чтения каждого 

слова.

It’s important to play sports. 

 

 

Задание 3. Раскрась картинки. 

     

 

 

 

 

 

1. 

2. 



 
Вот и подошел к концу наш сборник. Мы надеемся, что с 

нашей помощью вы запомнили правила чтения английских 

слов. Желаем вам удачи и усердия в дальнейшем изучении 

прекрасного английского языка! 

Для последней проверки знаний, предлагаем 

заключительное задание: 

 

 

 

 

Заключительное занятие 


